

Министерство здравоохранения  
Российской Федерации

Московский научно-практический  
центр оториноларингологии  
Департамента здравоохранения  
Москвы

ISSN 0042-4668

**ВЕСТНИК**  
**ОТОРИНОЛАРИНГОЛОГИИ**

**VESTNIK OTORINOLARINGOLOGII**

**2'2009**

**ВСЕРОССИЙСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ**

“Вестник оториноларингологии”

## ОРИГИНАЛЬНЫЕ СТАТЬИ

- Пальчун В.Т.*  
Предупредить хронизацию и осложнения острого воспаления ЛОР-органов
- Коленчукова О.А., Акчебаши С.В., Капустина Т.А., Парилова О.В., Кин Т.И.*  
Сравнительная характеристика стафилококкового пейзажа слизистой оболочки носа при синусите и рините
- Панкова В.Б., Мухамедова Г.Р., Родионов О.Н.*  
Основные экспертно-диагностические ошибки при рассмотрении связи заболеваний органа слуха с воздействием шума
- Рахманова И.В., Богомилский М.Р., Лазаревич А.А., Сапожников Я.М.*  
Проблемы и особенности диагностики нарушений слуховой функции у недоношенных новорожденных детей с перинатальной патологией
- Терютин Ф.М., Барашков Н.А., Джемилева Л.У., Посух О.Л., Федотова Э.Е., Гуринова Е.Е., Федорова С.А., Таварткиладзе Г.А., Хуснутдинова Э.К.*  
Кохлеарная имплантация у ребенка с врожденной сенсорной глухотой, обусловленной мутацией 35 DELG в гене CJB2 (коннексин 26)
- Морозова С.В., Добротин В.Е., Кулакова Л.А., Каспранская Г.Р., Овчинников Ю.М.*  
Вестибулярные нарушения у больных отосклерозом: распространенность, возможности диагностики и терапии
- Кожанов Л.Г., Сдвижков А.М., Сорokin В.Н., Романова Е.С.*  
Оценка качества речи у больных после резекции гортани

## В ПОМОЩЬ ПРАКТИЧЕСКОМУ ВРАЧУ

- Карюк Ю.А.*  
К рентгенодиагностике патологии лобных пазух
- Богомилский М.Р., Полунин М.М.*  
Некоторые особенности хирургической анатомии канала лицевого нерва у детей раннего возраста
- Хоров О.Г., Аleshchik И.Ч., Ракова С.Н., Дюрдь Т.И.*  
Эффективность метода гидровакуумаспирации при лечении больных хроническим тонзиллитом
- Васина Л.А.*  
Восстановление структуры и функций слизистой оболочки полости носа в послеоперационном периоде у больных с искривлением перегородки носа и хроническим гипертрофическим ринитом
- Карпова Е.П., Соколова М.В., Антонова Н.В.*  
Особенности терапии аллергического ринита у детей
- Кунельская Н.Л., Левина Ю.В., Красюк А.А., Доронина О.М.*  
Оценка эффективности и переносимости танакана при лечении нейросенсорной тугоухости и ушного шума
- Субботина М.В., Куницына М.Н., Бушка И.А., Галченко М.Т., Платonenko О.И.*  
Применение препарата синупрет в комплексном лечении острого среднего отита у детей
- Барышевская Л.А., Великанов А.К., Седых М.И.*  
Опыт применения фенспирида в практике ринохирурга

## ИЗ ПРАКТИКИ

- Крюков А.И., Туровский А.Б., Завгородний А.Э., Талалайко Ю.В., Лысова Н.А.*  
Анаэробный некроз мягких тканей лица у больной с хронической почечной недостаточностью

## ORIGINAL INVESTIGATIONS

- 4 *Palchun V.T.*  
Предупредить хронизацию и осложнения острого воспаления ЛОР-органов
- 7 *Kolenchukova O.A., Akchebash S.V., Parilova O.V., T.A. Kapustina, Kin T.I.*  
Comparative characteristics of the staphylococcus landscape of nasal mucosa in patients with sinusitis and rhinitis
- 10 *Pankova V.B., Mukhamedova G.R., Rodionov O.N.*  
Principal mistakes in expert and diagnostic evaluation of the relationship between noise exposure and ear diseases
- 14 *Rakhmanova I.V., Bogomil'sky M.R., Lazarevich A.A., Sapozhnikov Ya.M.*  
Difficulties and peculiarities of diagnosis of hearing disorders in premature infants with perinatal pathology
- 17 *Teryutin F.M., Barashkov N.A., Dzhemileva L.U., Posukh O.L., Fedotova E.E., Gurinova E.E., Fedorova S.A., Tavartkiladze G.A., Khusnutdinova E.K.*  
Cochlear implantation in a child with congenital sensorineural deafness due to 35 DELG mutation in GJB2 (connexin 26) gene
- 20 *Morozova S.V., Dobrotin V.E., Kulakova L.A., Kaspranskaya G.R., Ovchinnikov Yu.M.*  
Vestibular disorders in patients with otosclerosis: prevalence, diagnostic and therapeutic options
- 23 *Kozhanov L.G., Sdvizhkov A.M., Sorokin V.N., Romanova E.S.*  
Assessment of speech quality in patients with resected larynx

## GUIDELINES FOR PRACTITIONERS

- 25 *Karyuk Yu.A.*  
X-ray diagnosis of frontal sinus pathology
- 28 *Bogomil'sky M.R., Polunin M.M.*  
Certain specific features of surgical anatomy of the facial nerve in early-age children
- 29 *Khorov O.G., Aleshchik I.Ch., Rakova S.N., Dyurd' T.I.*  
Efficiency of the hydrovacuumaspiration technique for the treatment of patients with chronic tonsillitis
- 33 *Vasina L.A.*  
Structural and functional reconstruction of nasal mucosa during the postoperative period in patients with deflected nasal septum and chronic hypertrophic rhinitis
- 36 *Karpova E.P., Sokolova M.V., Antonova N.V.*  
The specific features of therapy for allergic rhinitis in children
- 40 *Kunel'skaya N.L., Levina Yu.V., Krasnyuk A.A., Doronina O.M.*  
Assessment of efficacy and tolerance of tanakan during treatment of sensorineural bradyacusia and tympanophonia
- 43 *Subbotina M.V., Kunitsina M.N., Buksha I.A., Galchenko M.T., Platonenko O.I.*  
The use of sinupret in the combined treatment of acute otitis media in children
- 46 *Baryshevskaya L.A., Velikanov A.K., Sedykh M.I.*  
Experience with fenspiride in a rhinosurgeon's practice

## PRACTICAL ISSUES

- 49 *Kryukov A.I., Turovsky A.B., Zavgorodny A.E., Talalaiko Yu.V., Lysova N.A.*  
Anaerobic necrosis of facial soft tissues in a patient with chronic renal insufficiency. Case report

*Перминова Н.А., Люманова С.Р., Минасян В.С., Богомилский М.Р.*  
Посттравматический фронтит, осложненный субпериостальным абсцессом и абсцессом верхнего века

*Мустафаев Д.М., Афзаеш Д., Селин Е.В., Копченко О.О.*  
Цементома левой верхнечелюстной пазухи с распространением в ячейки решетчатого лабиринта и левую половину носа

*Царькова Е.Г., Тюкин В.Ю., Мустафаев Д.М., Носова О.А., Копченко О.О.*  
Эндоскопическое удаление большого инородного тела носа (дюбель)

*Григорьев В.П., Жапалаков Б.А.*  
Наблюдение инородного тела верхнечелюстной пазухи и крылонебной ямки

*Тюкин В.Ю., Мустафаев Д.М., Тимофеева О.К., Копченко О.О., Ершов П.С.*  
Иноородное тело гортани у 8-месячного ребенка

*Ахматнурова Н.В.*  
Необычные инородные тела больших размеров нижних дыхательных путей и мягких тканей шеи

*Крюков А.И., Кунельская Н.Л., Араблинский А.В., Янюшклина Е.С.*  
Клиническое наблюдение объективного ушного шума

## ОБОЗРЫ

*Извин А.И., Катаева Л.В.*  
Микробный пейзаж слизистой оболочки верхних дыхательных путей в норме и патологии

*Добрецов К.Г., Афонькин В.Ю., Столяр С.В., Ладыгина В.П., Сипкин А.В., Лопатин А.С.*  
Опыт применения магнитных наночастиц в медицине и перспективы их использования в оториноларингологии

## ЛЕКЦИИ

*Филимонов С.В. (священник Сергей Филимонов)*  
Традиционные подходы к больному и некоторые проблемы современной оториноларингологии

## ИНФОРМАЦИЯ

Отчет о VII Всероссийском конгрессе оториноларингологов «Наука и практика в оториноларингологии» (11–12 ноября 2008 г.)

О VIII Всероссийском конгрессе оториноларингологов

Правила оформления статей

52 *Perminova N.A., Lyumanova S.R., Minasyan V.S., Bogomil'sky M.R.*  
Post-traumatic frontitis complicated by subperiosteal abscess and superior eyelid abscess

53 *Mustafaev D.M., Afzaiesh D., Selin E.V., Kopchenko O.O.*  
Cementoma of the left maxillary sinus spreading into the cells of the ethmoidal labyrinth and the left half of the nasal cavity

55 *Tsar'kova E.G., Tyukin V.Yu., Mustafaev D.M., Nosova O.A., Kopchenko O.O.*  
Endoscopic removal of a large foreign body (wall plug) from the nose

57 *Grigoriev V.P., Zhapalakov B.A.*  
Foreign body in the maxillary sinus and pterygopalatine fossa. Case report

58 *Tyukin V.Yu., Mustafaev D.M., Timofeeva O.K., Kopchenko O.O., Ershov P.S.*  
Foreign body in the larynx of an eight month-old infant

60 *Akhmatnurova N.V.*  
Unusual large foreign bodies in the lower respiratory passages and cervical soft tissues

62 *Kryukov A.I., Kunel'skaya N.L., Arablinsky A.V., Yanyushkina E.S.*  
Objective tympanophonia. Case report

## REVIEWS

64 *Izvin A.I., Kataeva L.V.*  
Microbial landscape of upper respiratory passage mucosa in normal and pathological conditions

69 *Dobretsov K.G., Afon'kin V.Yu., Stolyar S.V., Ladygina V.P., Sipkin A.V., Lopatin A.S.*  
Experience with the use of magnetic nanoparticles in medicine and prospects for their application in otorhinolaryngology

## LECTURES

72 *Filimonov S.V. (priest Sergiy Filimonov)*  
Traditional attitudes toward the patient and certain problems of modern otorhinolaryngology

## INFORMATION

77 The VII All-Russia Congress of Otorhinolaryngologists «Science and practice of otorhinolaryngology» (11–12 November 2008). Report

78 On the forthcoming VIII All-Russia Congress of Otorhinolaryngologists

80 Instruction for authors